

MUJERES DE LAS ESCRITURAS

APELLIDOS	NOMBRES
MAESTRO	FECHA

Lección 1: Introducción y reseña del curso

Lea la siguiente declaración del Presidente Dieter F. Uchtdorf:

En las Escrituras se nombra a varias mujeres que, con sus dones espirituales, han bendecido a personas y a generaciones.

Al considerar la historia de esta tierra y la historia de la Iglesia restaurada de Jesucristo, resulta evidente que la mujer ocupa un lugar especial en el plan de nuestro Padre para la felicidad y el bienestar eternos de Sus hijos.

Espero que mis queridas hermanas de todo el mundo —las abuelas, madres, tías y amigas—, nunca subestimen el poder de su influencia para el bien, ¡especialmente en la vida de nuestros preciados niños y jóvenes!” ([“La influencia de una mujer justa”](#), pág. 3).

- **¿Qué significa la declaración del Presidente Uchtdorf, de que “La mujer ocupa un lugar especial en el Plan de Nuestro Padre Celestial para la felicidad y el bienestar eternos de sus hijos”?**
- **¿Cuáles son las bendiciones que ha visto en su propia vida o en la de los demás por la influencia para bien de las Mujeres?**
- **Busque un consejo del Profeta de la Iglesia, que se relacione con el tema de la clase, qué le ayude a nunca subestimar la influencia de una mujer.**

Lea y marque las invitaciones que encuentre en las siguientes citas de los presidentes Heber J. Grant y Gordon B. Hinckley, y Dieter F. Uchtdorf

El presidente Heber J. Grant (1856–1945) dijo: “Sin la devoción y el testimonio absoluto del Dios viviente en el corazón de nuestras madres, la Iglesia se extinguiría”¹. Y el autor de los Proverbios aconsejó: “Instruye al niño en su camino; y aun cuando fuere viejo, no se apartará de él” ([Proverbios 22:6](#)).

El presidente Gordon B. Hinckley aconsejó a las mujeres de la Iglesia: “Es de enorme importancia que las mujeres de la Iglesia defiendan de un modo firme e inquebrantable lo que es correcto y digno bajo el plan del Señor... “Llamamos a las mujeres de la Iglesia a defender juntas la rectitud. Ellas deben comenzar en sus propios hogares. Pueden enseñarla en sus clases. Pueden expresarla en sus comunidades”².

“Se dice que los grandes portones se mueven con bisagras pequeñas. Hermanas, el ejemplo de ustedes en cosas aparentemente pequeñas tendrá gran influencia en la vida de nuestros jóvenes; la forma en que se vistan y su apariencia, su manera de hablar, su manera de orar, su forma de testificar, su modo de vivir día tras día, marcará la diferencia. Ello también

MUJERES DE LAS ESCRITURAS

incluye los programas de televisión que vean, la música que elijan y cómo utilicen el internet. Si a ustedes les encanta ir al templo, a los jóvenes que valoren su ejemplo también les gustará; si su modo de vestir se adecúa al gárgnet del templo en lugar de a la inversa, ellos sabrán qué es lo que ustedes consideran importante y aprenderán de ustedes.” ([“La influencia de una mujer justa”](#), pág. 3).

- **Usando lo que han aprendido en estas citas, ¿cómo explicarían la doctrina del Matrimonio y la Familia a una amiga que no es miembro de la iglesia?**
- **Lea la descripción que hace el presidente Dieter F. Uchtdorf, de su suegra, Carmen Reich; luego lea el testimonio de la hermana Reich y marque y analice los principios del evangelio que ella señala:**

Un ejemplo de fe

Quisiera compartir algunas reflexiones sobre mi suegra, la hermana Carmen Reich, que verdaderamente era una dama elegida. Ella abrazó el Evangelio en un momento sumamente difícil y oscuro de su vida, y se liberó del dolor y de la aflicción.

Cuando era joven, viuda y madre de dos niñas pequeñas, se liberó de un mundo de viejas tradiciones y entró en uno de gran espiritualidad. Aceptó muy rápidamente las enseñanzas del Evangelio, con la fuerza intelectual y espiritual que contienen. Cuando los misioneros le dieron el Libro de Mormón y le pidieron que leyera los versículos que habían marcado, ella leyó el libro entero en sólo unos pocos días. Aprendió conceptos más allá de la comprensión de sus iguales porque los aprendió por medio del Espíritu de Dios. Ella fue la más humilde entre los humildes, la más sabia entre los sabios, porque estuvo dispuesta y fue suficientemente pura para creer cuando Dios hubo hablado.

Se bautizó el 7 de noviembre de 1954. Unas pocas semanas después de su bautismo, el misionero que la había bautizado le pidió que escribiera su testimonio; él quería utilizarlo al enseñar para ayudar a otras personas a sentir el verdadero espíritu de conversión. Felizmente, aquel misionero guardó durante más de cuarenta años el original escrito a mano, y luego se lo devolvió como un regalo muy especial y lleno de amor.

Un testimonio nacido del Espíritu

Permítanme compartir con ustedes parte de aquel testimonio escrito; recuerden que escribí estas palabras apenas unas pocas semanas después de haber escuchado el Evangelio. Antes de conocer a los misioneros, nunca había oído nada sobre el Libro de Mormón, sobre José Smith ni sobre los mormones en general. En 1954 no había templos fuera de los Estados Unidos, salvo en Canadá y Hawai.

Ésta es la traducción al inglés [retraducida al español] del testimonio manuscrito de la hermana Reich:

MUJERES DE LAS ESCRITURAS

“Entre las características especiales de La Iglesia de Jesucristo de los Santos de los Últimos Días que no se encuentran en otras comunidades religiosas está, por encima de todo, la revelación moderna dada por medio del profeta José Smith.

“Le sigue el Libro de Mormón, con su lenguaje claro y puro, y con todas las instrucciones y promesas para la Iglesia de Jesucristo; junto con la Biblia, es verdaderamente un segundo testigo de que Jesucristo vive.

“Estamos todos unidos por la fe en un Dios personal, es decir, Dios el Padre, Dios el Hijo, y el Espíritu Santo, que abre la puerta a la oración e influye en nosotros personalmente.

“Además, la certeza de la vida premortal, de la preexistencia, del propósito de nuestra existencia terrenal y de la vida después de la muerte es sumamente valiosa para nosotros y especialmente interesante e instructiva; se expone claramente y da a nuestra vida nuevo significado y dirección.

“La Iglesia nos ha dado la Palabra de Sabiduría como una guía para mantener el cuerpo y el espíritu en el estado más perfecto posible a fin de cumplir nuestros deseos y metas; mantenemos nuestro cuerpo sano y lo mejoramos, todo ello debido al conocimiento de que lo recibiremos de nuevo, en la misma forma, después de la muerte.

“Por supuesto, algo totalmente nuevo para mí es la obra del templo con sus muchas ordenanzas sagradas, y el tener familias unidas para siempre. Todo esto se recibió por revelación al profeta José Smith”. .” ([“La influencia de una mujer justa”](#), pág. 3).

- **Comparta ejemplos de mujeres justas que hayan tenido una influencia positiva en su vida.**
- **Lea el segmento “Una identidad femenina singular”, del mensaje del Presidente Dieter F. Uchtdorf, y marque todas las características o cualidades que tiene una mujer justa en toda época.**

Una identidad femenina singular

La vida de las mujeres de la Iglesia es un fuerte testimonio de que los dones espirituales, las promesas y las bendiciones del Señor son para todos los que sean dignos de ellos, “para que se beneficien todos” ([D. y C. 46:9](#); véanse los versículos 9–26). Las doctrinas del Evangelio restaurado crean una maravillosa y “singular identidad femenina que alienta a la mujer a desarrollar sus aptitudes” como hija verdadera y literal de Dios³. Al prestar servicio en las organizaciones de la Sociedad de Socorro, las Mujeres Jóvenes y la Primaria, sin mencionar sus actos privados de amor y servicio, la mujer siempre ha tenido y siempre tendrá una función importante para ayudar a “sacar a luz y establecer la causa de Sión” ([D. y C. 6:6](#)); cuida del pobre y del necesitado, cumple misiones proselitistas, de bienestar, humanitarias y de otros tipos; enseña a los niños, jóvenes y adultos; y contribuye de muchas otras maneras al bienestar temporal y espiritual de los santos.

Por ser tan grande su potencial para el bien y sus dones tan diversos, es posible que la mujer se encuentre cumpliendo funciones que varíen según las circunstancias de la vida; de hecho,

MUJERES DE LAS ESCRITURAS

algunas deben desempeñar varias al mismo tiempo. Debido a esto, se alienta a la mujer Santo de los Últimos Días a obtener una preparación académica y capacitación que la califiquen tanto para atender sus labores domésticas y criar una familia recta como para ganarse el sustento fuera de su hogar si la situación así lo exigiera.

Vivimos en una época grandiosa para todas las mujeres de la Iglesia. Hermanas, ustedes son una parte esencial del plan de nuestro Padre Celestial para la felicidad eterna y se les ha investido con un patrimonio divino. Dondequiera que vivan son las verdaderas edificadoras de naciones, porque un hogar fuerte donde reinen el amor y la paz es lo que brinda seguridad a cualquier nación. Espero que ustedes entiendan eso y que los hombres de la Iglesia también lo comprendan.

Lo que ustedes hagan hoy, hermanas, determinará la forma en que los principios del Evangelio restaurado influirán mañana en las naciones de la tierra; determinará cómo los rayos divinos del Evangelio alumbrarán toda nación en el futuro⁴.

Aun cuando muchas veces hablamos de la influencia de la mujer en las generaciones futuras, les pido que no subestimen la que ustedes pueden ejercer en la actualidad. El presidente David O. McKay (1873–1970) dijo que la razón principal por la que se organizó la Iglesia es para “que hoy la vida sea agradable, para que hoy se regocije el corazón, para traer salvación hoy ...

“Algunos tenemos la expectativa puesta en un tiempo futuro, la salvación y la exaltación en el mundo venidero, pero el hoy es parte de la eternidad”⁵.

- **¿Cómo imaginan sus familias, la iglesia y sus comunidades, si las mujeres “sacan a luz y establecen la causa de Sión?**
- **Lea el segmento final del discurso del presidente Uchtdorf, si es una hermana, anote lo que el Señor espera que haga y cuales son las bendiciones que se le prometen. Si es un poseedor del sacerdocio, cómo puede ayudar a las hermanas a desarrollar ese potencial ilimitado con que Dios las ha bendecido.**

MUJERES DE LAS ESCRITURAS

Lección 2: Eva

- Lea Moisés 3:15 al 5:12 y enumere las lecciones que podemos aprender de Eva, detallado el capítulo y versículo.
- Lea el discurso del Élder Russell M. Nelson, de la Liahona de Enero 1988, págs., 85-90, y busque verdades que expliquen ¿por qué sin las mujeres el propósito de la creación del mundo carecería de valor? (<https://drive.google.com/open?id=0B-xKb6uoG5-lbjlqeXdyZEUwNDA>) Añade escrituras para fundamentar lo que encuentre.
- Haga una lista de todas las invitaciones que el Élder Nelson, hizo a las hermanas en esa ocasión. Una vez hecho eso, escriba el concepto que está estudiando en declaraciones que reflejen la relación “si-entonces”.
- Lea el siguiente poema que el Élder Nelson compartió en su discurso, y piense ¿cómo nos ayudaría a dar prioridad a las cosas que son más importantes? ¿Cuáles son algunas de las lecciones que podemos aprender, y que podríamos aplicar desde ahora en nuestros hogares?

“La limpieza de la casa puede esperar a otro día, pues los hijos van creciendo y empiezan a hacer su vida. Telarañas, sean pacientes, polvo, no se estremezca, porque a mi niño arrullo ahora, pues no podré hacerlo cuando él crezca”.

- ¿Qué principios podemos aprender de las dos experiencias personales que el Élder Nelson compartió en su discurso? ¿De qué manera puedes aplicar esos principios más plenamente en tu vida?
- Si tuvieran la oportunidad de expresar gratitud personal a Eva, ¿qué le dirían y por qué?
- Repasa el discurso del presidente Gordon B. Hinckley, de la Liahona Enero 1992, págs., 109-112 y busca evidencias del amor que Dios tiene por todas sus hijas. Escribe lo que aprendes, explicando citas que te llamen la atención. Finalmente, comparte tu testimonio sobre cómo estas verdades pueden bendecir la vida de las hermanas y de todas las familias. (https://drive.google.com/open?id=1aJMeWpvky1d8H_QhcszqEoG3MDkOdb-O)